

# PRIMER CONGRESO DE EX BECARIOS IBEROAMERICANOS EN ESPAÑA

Don Gregorio Marañón, director del Instituto de Cultura Hispánica, trabaja estos días en los últimos detalles de organización del Primer Congreso de Ex Becarios Iberoamericanos en España, que se celebrará en Madrid del 26 al 31 de enero.

—Va a reunir—nos dice—a los profesionales que durante los últimos veinte años han estudiado en España, casi todos ellos bajo el patrocinio del Instituto de Cultura Hispánica.

La mayor parte de estos ex becarios ocupan actualmente puestos de relieve en la vida de sus países y están presentes en todas las especialidades profesionales y sectores políticos.

Don Gregorio Marañón tiene sobre su mesa una amplísima información sobre el tema, de modo que cuando le preguntamos puede responder inmediatamente, de manera muy concreta.

—Treinta de estos ex becarios han sido

ministros en sus países; veintitrés, rectores de Universidad. Y, además, hay gran número de decanos, embajadores, magistrados, economistas, banqueros, directores de periódicos, artistas, etc.

—¿Qué supone este amplio panorama?

—Hombre, yo diría que constituyen un inmenso capital que España tiene invertido en las tierras de Iberoamérica.

Pero, por si esta respuesta pudiera parecer solamente una frase, don Gregorio Marañón busca entre sus papeles uno determinado cuyo texto quiere citar como ejemplo.

—Hicieron sus estudios en España y ocupan hoy puestos diplomáticos acreditados en Madrid, los agrónomos culturales de El Salvador, Chile, Ecuador, Nicaragua, Guatemala, Bolivia, así como el ministro consejero de la Embajada del Ecuador.



Gregorio Marañón

Pero, además, son ex becarios del Instituto de Cultura Hispánica los actuales embajadores de Paraguay, en París; de Uruguay, en El Cairo y en Estocolmo; el embajador y presidente de C. I. M. E., en Ginebra.

—La relación sería interminable. Y, por supuesto, esta muestra en el área diplomática es trasladable a cualquier otra especialidad.

—Hablemos del Congreso.

—Tendrá dos aspectos. Uno, naturalmente, de carácter afectivo, de reencuentro con los compañeros, profesores y lugares donde estudiaron en España. Otro, de trabajo en torno a un temario cuidadosamente elaborado para sacar conclusiones prácticas de cara al futuro.

—¿Cuáles son los temas principales de estudio?

A esta pregunta ha respondido don Gregorio Marañón, que se refieren a la educación en América.

—Mil novecientos setenta es el año de la educación en todo el mundo. Y, además, se tratará sobre la cooperación profesional y técnica, así como temas propios de sus relaciones entre sí y con España. Hasta ahora cada uno en su país, han venido trabajando ejemplarmente; pero en forma individual. De aquí en adelante se buscarán las formas de colaboración recíproca.

Hablamos ampliamente de la proyección del Congreso. Don Gregorio Marañón nos dice que uno de los resultados puede ser la creación de Asociaciones Profesionales de ex becarios—médicos, abogados, economistas, etc.—con proyecciones múltiples y a nivel continental.

—También la organización de una oficina especial de coordinación con sede en el Instituto de Cultura Hispánica de Madrid.

Parece que hay ya muchos otros proyectos sugeridos por los propios interesados: la edición de un "quién es quien" de los ex becarios que pasaron por España, clasificados por países, especialidades y profesiones.

—Será un mapa de los recursos humanos y profesionales aportados por España al desarrollo de Iberoamérica; el montaje de una exposición de libros publicados por ex becarios; la edición de un boletín informativo de sus actividades, etc.

—¿Es muy numerosa la asistencia de ex becarios a este Congreso?

—Han anunciado ya su presencia más de 400 congresistas que vendrán por su cuenta a Madrid desde los 23 países de habla española y portuguesa, y cada día se reciben nuevas adhesiones.

La relación de asistentes que nos muestra don Gregorio Marañón es realmente abrumadora y por ella podemos afirmar que si es importante el temario de trabajo y el número de concurrentes, la calidad de los participantes alcanza un nivel nunca igualado.

—El Congreso, sin duda, va a marcar rumbos nuevos a la acción de España en Iberoamérica en los campos de la cultura, de la investigación y de la cooperación profesional y técnica. Y lo va a hacer a través de los hombres formados en sus aulas, con mentalidad joven y con resortes fundamentales de la vida de sus países.

Muy pocos días faltan ya para que este Primer Congreso de Ex Becarios Iberoamericanos sea la gran actualidad de la vida madrileña y, en definitiva, de la vida española.—Marino GOMEZ-SANTOS.